
Conseil d’école du 13 novembre 2017 

1
er
 trimestre - année scolaire 2017-2018 

 

Personnes présentes 

 Maud Le Masson, directrice 

 Céline Le Gourriérec, enseignante 

 Marie Tanguy, enseignante 

 Jean-Louis Le Masle, maire, 

 Marie-Thérèse Simon, adjointe aux affaires scolaires 

 Madame Clerc, monsieur Fichet, madame Grini, Madame Le Strat,  monsieur Pineau,  représentants des 

parents d’élèves 

 

Heure de début : 18h05 

Heure de fin : 20h45 
Heure de fin : 20h45 

1) Effectifs et organisation pédagogique de l’année scolaire 2017-2018 

 Classe de maternelle : 4 TPS, 5 PS, 4 MS, 6 GS soit 19 élèves – Maud Le Masson 

 Classe de CP-CE1 : 8 CP, 5 CE1 soit 13 élèves – Marie Tanguy 

 Classe de CE2-CM : 10 CE2,  6 CM1,  5 CM2 soit 21 élèves – Céline Le Gourriérec 

 
 

2) Projets pédagogiques (financements à l’issue de la présentation) 

 Thème de l’école : les émotions 

- Lecture d’albums (avec rencontre des classes de maternelle) 

- Discussions / débats (en éducation morale civique et morale EMS) 
 

 Arts 

En lien avec les émotions, projet avec le domaine de Kerguéhennec (pour les 3 classes de 

l ’école et peut-être pour d’autres classes du réseau) 

- Intervention, en classe, de la médiatrice culturelle en janvier/février : travail de la couleur en lien 

avec les émotions 

- Atelier au domaine : création d’autoportraits, en lien avec l’intervention en classe 

 

Activités en réseau : 

- Cinéma 1 ou 2 séances par classe 

- Théâtre PS-MS-GS (Hennebont le 6/11, demandes festival Les gamineries en février) 

- Théâtre CP-CE1 et CE2-CM (Lorient-Grand théâtre) 

 

Noël offert par la mairie : 

- Cinéma pour les élèves du CP au CM2 (Coco) 

- Spectacle de ballons pour les PS-MS-GS 

 

 Sport (USEP) rencontres : 

- P’tit bal breton en maternelle et bal breton en CP-CE1 
- Danses du monde en CE2-CM 

- P'tits reporters (Printemps des maternelles) : rencontre entre écoles de la circonscription de Lorient 

Nord avec tout un imaginaire et des épreuves à accomplir (souvent des jeux collectifs) 

- Scola-hand pour les CE2-CM 
 

 Gaspillage alimentaire CE2-CM (animations Lorient Agglomération) 

 

 



Les financements des différents projets 

- Mairie : 1 séance de cinéma et 1 spectacle de Syll-ballons 

- Réseau (subventions mairies d’Inguiniel et Bubry). En attente de réponse de Lorient Agglo qui pourrait se substituer 

au conseil départemental (financement des transports). Argent réseau finance les rencontres lecture, achat des 

livres, USEP, théâtre et cinéma, suite à l’intervention des parents d’élèves. Nouvelle convention en cours 

d'élaboration avec Lorient Agglomération. 

- Ecole (association des parents Tous à vos plumes) : projet arts avec le domaine de Kerguéhennec, éventuellement 

une sortie par classe si le projet art se fait en réseau. 

 

3) Règlement intérieur 

 Proposition : remplacer cet extrait du règlement voté au 1
er
 CE 2016 : 

Si personne n’est venu chercher l’enfant à 12h00 celui-ci sera tout de même sous la responsabilité des 

parents. Le repas ne sera pas fourni. De manière générale, en maternelle les parents sont attendus dans 

la classe, et à partir du CP les enfants sortent sur la cour après la classe. 

 

         Par cette autre formule :   
Les personnes venant chercher les enfants le midi doivent veiller à être à 12h devant la classe pour 

les élèves de maternelle, ou au portail / dans la cour pour les enfants plus âgés. En effet, l’enseignant 

peut être obligé de s’absenter et  le personnel municipal ne peut pas assurer la surveillance d’élèves 

non-inscrits à la cantine. 

 

 vote de la modification du règlement à l'unanimité. 
 

4) Bilan financier de la coopérative scolaire de l’année dernière (2016-2017) 

 Lecture du bilan au 31 aout 2017 

 Distribution sur demande du tableau de gestion des comptes / du cahier avec factures et récépissés / 

des relevés de comptes. 

 Photocopieuse : nous allons réfléchir à un passage à une photocopieuse couleur, car le budget 

cartouches d’imprimantes est très important 

 Question de M. Fichet : serait-il possible de regrouper les contrats de location sous le  nom de la 

mairie afin de payer moins cher ? Chacun se renseigne (mairie, écoles  entre elles) 

 Les enseignantes remercient les parents pour leur implication dans les actions menées. 



5) Demandes matérielles à la mairie (en italique la réponse de la mairie) 

 Classe de PS-MS-GS 

Nous avons constaté l’installation du rideau déroulant : la projection d’images de vidéos est de bien 

meilleure qualité. 

- Possibilité de relier le vidéoprojecteur (acheté par la mairie) de la classe de PS-MS-GS à 

l ’ordinateur portable payé par le réseau ? ˃ Quantité de tickets intervention Oméga pour 

équilibrer les dépenses informatiques au sein des écoles. Question de la WIFI (normes au sein 

d'une classe) 

- Trou à percer dans l’étagère du poste CD (pour passage du câble) 

- Etagères au niveau des ordinateurs, coins garage, poupées, écriture 

- Réparer porte du four du coin « petite maison » 

- Un ordinateur commence à se bloquer, un achat sera peut-être demandé si cela se 

dégrade. 

 

 Classe des CP-CE1 

- Besoin d’une installation pour pouvoir utiliser le vidéoprojecteur (pas de meuble à 

déplacer/de branchements à faire à chaque séance mais installation au plafond avec mat) 

- Téléphone sans fixe de l’école qui ne passe pas 

 

- Problème persistant : le téléphone ne fonctionne pas toujours pas dans la garderie 

 

Mairie : dans le cadre d'une association, intervention possible des parents pour réaliser des 

petits travaux. Ne pas toucher au matériel informatique acheté par la mairie pour que la garantie 

fonctionne bien. 

 

 

 Classe des CE2-CM 

  Nouveau vidéoprojecteur + mat 

  Etagères au niveau du tableau 

 

 

 Bibliothèque 

- Connexion internet mauvaise, interventions en alternance du service technique et de 

l ’entreprise de maintenance informatique (Oméga Plouay) mais le problème reste le même 

- Diagnostique de l’informaticien d’Omega : problème au niveau des câbles entre la 

bibliothèque et l’étage, il a dit plusieurs fois au service technique qu’il faut poser un nouveau 

câble (revoir les branchements, l’épaisseur du câble, en fonction pose d’un nouveau câble) 

- Note : sur le switch à l’étage la lumière devrait être fixe et ne pas clignoter comme 

actuellement 

- Etant donné que : Omega ne fait pas autre chose qu’un diagnostique et le service 

technique n’a pas les compétences pour résoudre ce problème de câbles (plusieurs essais) 

Nous demandons une intervention d’électriciens pour pouvoir enfin gérer l’emprunt des livres 

de façon informatique (tout a été répertorié par Sandrine AVS l’année dernière) 

 

 Cour de l’école 

- Aimants pour pouvoir laisser ouvertes les portes du local vélo ainsi que la ballonnerie 
- Serrure du local vélo, clé perdue 
- Sonnette toujours absente 

- Barrière à changer ou à refaire car dangereuse (vis dépassent) 
- Repeindre 4 lignes sur la cour (en couleur pour gestion de l’installation des parcours par 

les élèves en maternelle) 
 

 

 

 



6) Interventions des parents 

 Repas de cantine : changement du système pour une meilleure qualité alimentaire et 

environnementale (produits locaux et/ou bio). 

Le maire insiste sur la différence entre le prix facturé aux parents et le prix de revient pour la municipalité. 

Réflexion autour d'un projet de revitalisation du bourg d'Inguiniel (bibliothèque, centre de loisirs, salle 

socio-culturel, presbytère, ...) pour, à long terme, notamment avoir un local adapté pour produire les repas 

sur place. La salle socio-culturelle pourrait être ce lieu, rénové. Actuellement, la mairie n'est pas en mesure 

de fournir une date pour la réalisation d'un tel projet. Groupement de commandes avec Calan, Plouay, 

Cléguer : à réfléchir. Appel d'offres auprès de Baud (système de liaison chaude) pour une meilleure 

qualité mais le prix de revient de repas était trop élevé. Pain local, pommes bio et locales (Inguiniel). 

 Rythmes scolaires : Rythmes extra-scolaires fatiguent les enfants, pas les 4,5 jours. Rôle éducatif 

des parents est à revoir : horaires du coucher, temps passé devant les écrans, …. . A Inguiniel, 

les TAP disparaissent à la rentrée 2018. Cela ne veut pas dire disparition des 4,5 jours. 

2 cas se présentent : 4 jours, plus de TAP, centre de loisirs le mercredi ou 4,5 jours et garderie à partir de 

15h45, et centre de loisirs le mercredi après-midi. L'essentiel est que le schéma choisi soit le même dans 

chacune des écoles publiques de la commune. Rencontre avec M. Arrault, IEN de Lorient Nord et une 

conseillère pédagogique pour amorcer une réflexion le mardi 12 décembre à 18h avec les 

enseignantes, 3 parents d'élèves de chaque école. 

 Question de la piscine : transports, nombre de séances, organisation des séances, manque de 

pédagogie (maitre-nageur), … Sujet dense à aborder au prochain conseil école. 


